



Revista Internacional de
Andrología

www.elsevier.es/andrologia



EDITORIAL

Balance de un año que termina y desafío de un año que comienza

Balance of a year that is ending and challenge of the year that is beginning

Pedro Ramón Gutiérrez Hernández^a y Ferrán García José^b

^a*Editor-jefe, REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA, SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA*

^b*Secretario, REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA, SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA*

Justo es que hagamos balance de un año que termina. Siempre en perspectiva de otro que comienza. Podemos afirmar que en 2011 hemos recorrido una etapa de consolidación del proyecto de nuestra REVISTA INTERNACIONAL DE ANDROLOGÍA, SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA (RIA). Lo iniciamos con un ajuste en el Comité Editorial, en el que se incluyó al equipo editorial de Elsevier, que da soporte a la RIA. Y lo iniciamos con un nuevo formato más contemporáneo y un perseverante ascenso en la calidad editorial. Hemos normalizado el mecanismo para la remisión, la revisión y la aceptación de manuscritos (léase la herramienta digital EES [Elsevier Editorial System]).

Por todos estos logros, hemos de felicitarnos todos los miembros de la comunidad, científica y profesional, de la andrología, la medicina sexual y la medicina reproductiva del ámbito iberoamericano. Y más especialmente, si cabe, los que componemos la Asociación Española de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva (ASESA), con su Junta Directiva a la cabeza, que con su imprescindible apoyo ha materializado este proyecto, que es la RIA. Desde este editorial queremos enviar nuestro agradecimiento y reconocimiento al anterior equipo, extensible a anteriores juntas directivas y anteriores comités editoriales. Recogemos los frutos sembrados por ellos y por nosotros.

Así, debemos seguir sembrando para poder seguir recoyendo, lo cual nos sitúa de cara al 2012. Más que nunca, debemos trabajar de forma firme, rigurosa y constante, y a este respecto hay que recordar que a mediados del año 2012 se publicará nuestro factor de impacto (FI) de 2011, correspondiente a los contenidos de los años 2009 y 2010.

Correo electrónico:

Como todo índice o cociente, el FI está formado por un numerador (citas recibidas en el año X sobre artículos publicados en el año X-1 o X-2) y un denominador (número de artículos publicados, o artículos fuente, en el año X-1 o X-2).

Por todo ello, además de criterios emanados del acuerdo entre ASEA y Elsevier, y de regularidad para nuestra publicación, se explica la evolución de la actual política editorial, que restringe el número de artículos fuente para evitar un ascenso del denominador (para evitar al máximo la publicación de artículos sin capacidad de citación), promociona manuscritos de elevado interés (con potencial de citación) y favorece la referencia de la RIA, con la mejora de su calidad.

Nos espera un largo recorrido, pero debemos confiar activamente que, en el plazo de unos años, lograremos la posición que merece ocupar una revista en el campo global de la andrología, la medicina sexual y la medicina reproductiva. Todo ello acentuado por el hecho de que la RIA es publicación oficial no solo de la ASEA -que la apoya-, sino también de la Sociedade Portuguesa de Andrología, la Sociedad Argentina de Andrología, la Asociación Iberoamericana de Sociedades de Andrología y la Federación Española de Sociedades de Sexología.

Asimismo, y sin falsas pretensiones ni falsas modestias, debemos ser conscientes de que nuestra RIA es la única revista andrológica (que incluye salud sexual y reproductiva, en español y portugués) indexada en el *Science Citation Index Expanded* (también conocido como SciSearch®), *Journal Citation Reports/Science Edition*, Thomson, institución que otorga el FI. Como consecuencia, entendemos que nuestro potencial crecimiento ha de ser en términos de calidad, como hemos afirmado arriba, contando positivamente con las eventuales limitaciones que llevan nuestros idiomas

editoriales y nuestro entorno iberoamericano. Convendría añadir que uno de nuestros objetivos más inmediatos es el uso del inglés en la edición digital de la RIA, siempre entendido como una herramienta para la mayor propagación de nuestros contenidos, sobre todo ahora que el impacto de una revista también se valora a través de su difusión por las redes sociales.

Amigos, colaboradores, revisores, autores, lectores y patrocinadores de la RIA, podemos estar satisfechos. Cada año que pasa, nuestra revista se hace más apetecible para recoger nuestras investigaciones, revisiones y casos clínicos. Aunque pendientes de la consecución del FI, así como de

otros objetivos, todos los artículos que publicamos tienen ya su reconocimiento curricular y su presencia global en el campo de la andrología, la medicina sexual y la medicina reproductiva. También, queremos reconocer el valioso servicio de todos los que componen la ASESA y las asociaciones arriba mencionadas, así como el de cualquier autor (o autores) que envía sus aportaciones (en español y portugués de momento, en inglés en un futuro).

Y un último ruego: cuando escribamos un artículo, preparamos una ponencia o elaboraremos unas diapositivas para una charla, acordémonos de la RIA. Es el proyecto de todos para todos, y que todos debemos afianzar.